

Diputada Sofía Cid: “Sigo siendo la misma y mi principal interés es el bienestar de Chile y Atacama”

POR RODRIGO FERRADA

Diaro Chañarillo sostuvo conversación con la Diputada independiente por Atacama Sofía Cid Versalovic, luego que la parlamentaria anunciara su incorporación a la bancada de diputados y diputadas del Partido Republicano, tras su renuncia a RN en diciembre del pasado año.

En la entrevista hablamos con ella sobre este tema, sobre las elecciones de octubre, las futuras presidenciales, el motivo de su distanciamiento de Renovación Nacional, una eventual candidatura al Senado, entre otros temas.

Recientemente supimos sobre su incorporación a la Bancada Republicana de diputados y diputadas, cuéntenos sobre esto y ¿Qué la movió a hacer este cambio?

“Ha sido un proceso bastante extenso, yo renuncié a Renovación Nacional en diciembre del año pasado, habían algunas diferencias, sobre todo en temas de votaciones en el Congreso, por ejemplo, nunca estuve de acuerdo con el segundo proceso constituyente, yo voté en contra, tuve algunas diferencias, pero seguí en la bancada de Renovación Nacional. Una empieza a tener conversaciones a buscar donde calza mejor, y la verdad es que la bancada republicana ha sido muy amable y acogedora conmigo, me invitaron a formar parte de ellos, era un proceso que había que hacerlo, se concretó la semana pasada. Pero creo que aquí lo más importante, es que sigo siendo la misma, una diputada de derecha, no me he movido un centímetro, por eso busqué un lugar donde sentirme representada, en valores, como la familia, la libertad, el derecho de propiedad, por eso me siento más cómoda en esa bancada, aunque debo decir que Renovación Nacional siempre tuvo un muy buen trato



conmigo, lo importante es lograr el beneficio de Chile y Atacama, lo que siempre voy a hacer desde donde esté”.

¿Cuál es el motivo de fondo de su distanciamiento con RN?

“Yo creo que han sido diferencias en cuanto a los principios y valores que se tienen, vuelvo al ejemplo del proceso constituyente, siempre pensé que el problema no era la constitución, el 2019 cuando fue el estallido social y nos cambió todo como país surgió el tema constituyente, yo no estuve de acuerdo, pero en ese momento, había que avanzar, lo voté a favor, estando en contra, me arrepiento de eso porque fue un proceso horrible, sabemos el resultado que dio, la vergüenza que fue, lo que se pasó con los consejeros de ese momento y el rechazo enorme de la ciudadanía con un voto obligatorio. Otra diferencia que tuve fue en el segundo proceso constitucional, que voté en contra, yo defendiendo la libertad, soy pro-crecimiento, pro-pyme, y contraria al aumento de los impuestos esa era también una diferencia importante, y me ha hecho ruido que haya parlamentarios de RN

que estén dispuestos a ceder el 6% de los trabajadores, que yo estoy convencida les pertenece a ellos”.

¿Que opina de la desinformación que se ha dado en algunos medios sobre su militancia, repostulación y otros que terminan confundiendo a la opinión pública?

“Una tiene mucho contacto con la prensa en este trabajo, con los periodistas del Congreso tengo muy buena relación, lo mismo con los periodistas de Atacama, pero uno siempre espera que sean precisos en la información, y que en las notas de prensa esté todo como corresponde, cuando hay imprecisiones, es molesto, porque lo deseable es que la gente sepa la verdad, ha habido imprecisiones, este es mi segundo período

como diputada, podría postular a otro como parlamentaria, por ejemplo. También se ha desinformado sobre mi salida de los partidos políticos, cuando dejé la UDI fue porque estaban apoyando a un candidato a alcalde del Partido Socialista, eso no va con mis valores, tengo que estar donde se luce por y se defiendan esos principios".

¿Cuál es su preferencia de carta presidencial y por qué?

"Creo que para la elección presidencial falta mucho, hoy en día las encuestas dan ventaja a Evelyn Matthei, a José Antonio Kast, pero creo que las elecciones más importantes en este momento son las de octubre, los Gobernadores Regionales de las 16 regiones, sólo uno es de nuestro sector político, ahí hay que hacer un buen trabajo donde podríamos recuperar muchas regiones. Recordemos el caso convenios, como los alcaldes han estado cuestionados y en procesos judiciales, el tiempo que ha pasado más de un año, he recurrido a Contraloría y a la Fiscalía Regional, y aún no tenemos sancionados, ni la recuperación de un peso de lo que se perdió, eso a la gente le molesta y creo que es más importante que definir un candidato presidencial, hay que ver qué pasa en un año más y en octubre".

¿Cuál es su opinión de las candidaturas a alcalde y gobernador regional de cara a las Elecciones de octubre próximo, a qué candidatos va apoyar y por qué?

"El Partido Republicano tiene candidatos a concejales en casi todas las comunas y candidato a alcalde en Alto del Carmen y Tierra Amarilla, en otras comunas no se ha pronunciado todavía, hay que esperar primero que salga la ratificación de SERVEL, en esta inscripción de candidatos hay diferencias, antes se cerraba el plazo a las 12 de la noche y se sabía el día siguiente quienes eran los candidatos, hoy vemos que aún hay plazo para bajar candidatos, hay un poco más de desorden en ese proceso, en Copiapó creo que la carta es Max Barrionuevo, en Chañaral está Alex Ahumada, en Diego de Almagro está el Alcalde en ejercicio Mario Araya, yo voy a apoyar por los candidatos de derecha, es muy importante para la región. En términos de Gobernador Regional el Partido Republicano tiene a Ignacio Urcullú, así que voy a apoyar su candidatura, él conoce a la región ha trabajado en el servicio público, en el sector privado creo que tiene mucho que hacer por la región"

¿Se postularía usted a una candidatura senatorial?

"Siempre lo he dicho y he sido muy transparente, obviamente me gustaría ser Senadora por Atacama, pero creo que hay que abocarse a la elecciones de octubre, yo voy a seguir trabajando por Atacama, primero está la región y su gente, si tengo que hacer gestiones, ayudar, no me interesa el color político, como por ejemplo he sido crítica desde que se formó el SLEP Atacama, sigo en la misma línea, lo importante es la región, nuestros niños, ahí no



me pierdo, aunque tenga mi tema ideológico con mis principios, cuando tengo que trabajar por la gente lo hago sin pensar en tendencias políticas".

¿Cuál es su visión sobre que las fuerzas armadas intervengan en situaciones de crisis para el país, como lo que ha ocurrido en la región Metropolitana con la emergencia eléctrica y climática, y la crisis de seguridad que enfrenta Chile?

"Siempre he estado a favor de pedirle ayuda al ejército, a nosotros nos pasó, para el aluvión de 2015, y llegó el ejército y las cosas funcionaron de otra forma, ellos tienen una estructura de instrucción, de equipo, de trabajo en terreno, que da soluciones rápidas, en Santiago se demoraron una semana en pedir ayuda al ejército, y con todas las reformas que hemos hecho en el Congreso es mucho más fácil pedirle sin declarar estado de excepción. Además, cuando teníamos al ejército en la calle el 2015, se podía dormir tranquilos, porque también estaba el tema de la seguridad, recordemos

que hubo robos, saqueos, la gente estaba preocupada, y cuando llegaron las fuerzas armadas fue una tranquilidad. Hemos pedido un millón de veces que nos apoyen en temas de seguridad, pero el Gobierno no los quiere llamar, y detrás de eso hay un tema ideológico, y lo que necesitamos son soluciones a los problemas, la ideología no puede ser más fuerte que esto".

¿Cuál es el estado de la Ley de Cables, tomando en cuenta el estado del tendido eléctrico en el país?

"Llevo varios años en esto, durante mi primer período parlamentario presentamos un proyecto para hacer el retiro de cables, ese proyecto no avanzó, pero en paralelo se presentó otro que ya es Ley de la República, que permite a los municipios hacer el retiro de cables y luego cobrarle a las empresas por este trabajo, durante el Gobierno del Presidente Piñera, se presentó este reglamento a Contraloría, pero el Gobierno del Presidente Boric lo retiró, tenemos una ley pero no el reglamento, y si se mira a lo que causó los grandes problemas en Santiago, fue eso, los árboles que botaron los cables y que por consiguiente derribaron los postes, en todas las comunas del país tenemos el mismo problema".